

François du Canada ont fait la paix avec eux, & que les Jesuites ont demeuré parmi eux pour la Mission, quoi qu'ils y eussent bati autant de Chapelles & d'Eglises, qu'ils en avoient détruit auparavant, ces Iroquois, que l'on peut fort justement appeller des Philistins indomtables, n'ont pourtant pas fait de fort grands progrès dans la foi. A dire le vrai, nous voyons encore le contraire aujourd'hui. Ces Barbares ont une guerre cruelle avec les François, qui sont en ces Pais-là. J'avoüe, qu'il m'est dur d'apprendre, que des Chrétiens soient en guerre avec des peuples brutaux, que j'avois menagez avec toute l'adresse, dont j'étois capable, pendant six ou sept ans, que j'avois demeuré parmi eux, soit par les Ambassades, dont on m'avoit chargé, soit par les instructions, que je leur avois données, pour la lecture, pour l'écriture, & pour la Religion même. Nous avons entretenu cette Nation belliqueuse en paix, tant que nous avons pu.

Les Iroquois, qui traitent toujours